
１　災害対策について 市 長

1 13 （１）災害対策の取り組みについて

　①ハザードマップの市民への周知について

　②県道浪江鹿島線（桃内ガード下）の冠水対策について

　③原町区雫地内の冠水対策について

　④小高区南町、田町地区の冠水対策について

（　⑤小高集落センター地区の冠水対策について

　⑥民間のがけ崩れ対策について

２　公共工事について 市 長

（１）建築工事設計のあり方について

）　①設計数量と現場数量の確認方法について

　②地産材の特定品目指定について

１　市長の政治姿勢について 市 長

2 22 （１）政治姿勢について

　①政権交代に対する市長の考えについて

　②事業仕分け結果による本市財政の見通しについて

　③市長公約に係る自己評価について

　④職員の給与に関する条例について

（　⑤鹿島区市街地の活性化について

（２）雇用対策について

　①本市の雇用状況について

　②本市の雇用対策への取り組みについて

）　③信田沢工場用地の状況について

　④相馬地方広域連携による雇用対策について

　⑤相馬地方広域市町村圏組合の管理者としての対応について

（３）財産管理について

　①鹿島区江垂地区の道路用地について

　②早期解決策について

（４）鹿島区車川橋周辺の県道整備について

　①整備進捗について

　②安全対策について

（５）鳥獣被害対策について

　①有害鳥獣による被害状況について

　②現在の被害対策状況について

（６）牛島地区整備について

　①牛島地区整備の進捗状況について

　②温泉掘削より約４年経過しているが、支障はないのか

　③牛島体育館の今後について
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１　子育て支援について 市 長

3 16 （１）ヒブワクチン及び肺炎球菌ワクチンの公費助成について

（２）保育所入所待機児童の対策について

（３）保育所における看護師の配置について

２　健康と命を守る対策について 市 長

（１）季節性インフルエンザの予防接種の公費助成について

（（２）乳がん・子宮頸がん検診無料化について

（３）紙おむつ助成について

　①在宅における家族介護者への一部助成について

　②入院した場合の家族介護者への一部助成について
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１　市長の政治姿勢について 市 長

4 7 （１）決算審査を踏まえた平成２２年度予算編成について

　①平成２０年度決算審査特別委員会審査について

　②財政問題の改善について

　③人件費の考え方について

　④人件費の適正化について

（　⑤情報公開と議会対応について

　⑥ノー残業デーの取り組みについて

　⑦事業仕分けの実施について

（２）行政改革への取り組みについて 総務企画

）　①市場化テストの取り組みについて 部 長

　②情報公開室の設置について

（３）市長後援会発行のネットワーク通信№５と市政執行の整合性につ 市 長

　　 いて

　①図書館建設と環状１号線整備の経緯について

　②小高スマートインター設置の実現性について

　③金場ショッピングセンターの行政訴訟について

　④金場ショッピングセンター計画に伴う既存商店街への誘導策につい

　　 て

２　商業活性化策について 経済部長

（１）プレミア商品券発行事業について

　①プレミア付商品券発行事業の成果について

　②継続して取り組む考えについて

３　特色ある教育政策について 教 育 長

（１）南相馬市独自の教育について

　①南相馬市小中学校の音楽部活動の成果について

　②市独自の専門教員の育成と配置の考えについて

　③教育予算配分について

（２）国民読書年と特色ある教育について

　①国民読書年の具体的な取り組みについて

　②学校と図書館との連携について

４　環境政策について 経済部長

（１）バイオマスタウン構想について

　①バイオディーゼル燃料利活用計画推進について

　②民間による実験事業への支援について
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１　市長の政治姿勢について 市 長

5 17 （１）分権分散型の合併について

　①特色ある自治区の運営について

（２）移動市長室について

　①移動市長室の成果と「市民との対話の日」の制定について

（３）地域協議会について

（　①地域協議会の意見の反映について

（４）敬老会について

　①敬老会における各区の特色ある開催について

（５）各区の持続的な発展と区役所長の役割について

　①区役所長の権限と責任のあり方について

）２　街なか賑わい創出について 市 長

（１）街なか賑わい創出事業について

　①まちなかひろばの現状と今後の見通しについて

（２）鹿島駅前等の活性化について

　①駅前等市街地の活性化策について

　②鹿島駅トイレの整備について

３　道路整備と管理について 市 長

（１）都市計画道路の整備について

　①都市計画道路岩妻・茂手線の道路整備について

（２）市道の管理について

　①鹿島区の街路樹管理について

４　広報のあり方について 市 長

（１）効率的な広報紙の発行について

　①情報集約による広報配布物の削減について
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１　来年度予算編成について 市 長

6 20 （１）基本方針について

　①基本方針の柱は何か

　②事務事業見直し作業の内容について

　③市民サービス維持・向上のための財源確保について

（２）財政計画の現状と今後の見通しについて

（　①財政指標悪化の原因をどう見ているか

　②合併後新たに発生した財政需要（事業及び市民サービス）の主なも

　　 の及び総額はいくらか

　③各区の特色ある発展の財源確保をどう考えているか

　④環状１号線などの都市計画道路を含め、大型事業の思い切った見

     直しが必要でないか

　⑤概算事業費と財源見通しを市民に示し議論をおこし、アンケートを実

　　 施するなど、市民の意見を反映した見直しが必要でないか

）２　合併の成果と課題について 市 長

（１）市長の総括的見解について

　①合併の効果と残された課題は何か

（２）合併の基本理念について

　①各自治区にどう生かされたと考えるか、課題は何か

　②各自治区ごとの特徴と今後の課題をどう見ているのか

（３）地域自治組織について

　①地域協議会とまちづくり委員会と地域自治区ごとのまちづくり計画の

　　 あり方について

  ②地域協議会委員選任のあり方について

３　インフルエンザ対策について 市 長

（１）拡大防止について

　①発生状況の現状と対応について

　②ワクチン接種の現状と今後の見通しについて

　③国保の資格証世帯への対応について

４　自立支援学校誘致について 市 長

（１）南相馬市への誘致について

　①養護学校の県立移管は検討がどこまで進んでいるのか

　②鹿島区への誘致の取り組みについて

　③相馬市との話し合いはしているのか。また、同市の意向や方針を把

　　 握しているか

  ④鹿島区における用地確保の対策はどこまで進んでいるのか

　⑤可能な候補地を示し、保護者会や学校関係者及び県や相馬市と話

　　 し合うべきではないか
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１　安全で安心して住める地域構築について 市 長

7 15 （１）笹部川改修について

　①改修の現状と今後の整備見通しについて

　②東方堰の改修について

（２）有害鳥獣対策について

　①有害鳥獣による被害地区等での広報及び市の対応について

（　②有害鳥獣捕獲隊員と住民との協力体制について

　③里山地域の農林環境保全対策について

（３）安全・安心な農産物生産の取り組みについて

　①有機農業の現状について

）　②地産地消の取り組みについて

　③設置看板の取り扱いについて

（４）県道相馬浪江線の歩道整備について

　①整備の現状と今後の見通しについて

１　現任期を終える市長の先送りした問題について 市 長

8 8 （１）電源地域市としての市長の毅然とした姿勢について

　①浪江・小高原子力発電所の取り扱いについて

　②ＣＯ₂の排出源・原町火力発電所への対応について

（２）大甕産業廃棄物処理施設について

　①産廃に関する公約等について

（　②産廃に関する公害防止協定の完全履行の保証ついて

２　少子高齢化に豊かに対応する南相馬市について 市 長

（１）子供を大切にする南相馬市について

　①保育所最低基準の一部引き下げに対する対応について

　②子供医療費無料化の拡充について

（２）介護を心配することのない南相馬市について

　①特別養護老人ホームなどの施設入所待機者の抜本的解消策につ

　　 いて

）３　南相馬市の農業再生について 市 長

（１）鳩山内閣「農業者戸別所得補償制度」の問題点について

　①制度の方向性とその実効性について

　②地域振興作物への影響について

　③国策の整合性について
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１　市長の政治姿勢について 市 長

9 5 （１）２００７年の「相対的貧困率」について

　①相対的貧困率に対する現状認識について

　②貧困解消に向けた対応策について

（２）保護者の年収による学力格差について

　①年収による児童生徒の学力格差の現状について

（　②低所得者への支援について

（３）職員の人材育成の取り組みについて

（４）障がい者の駐車場確保について

２　環境問題について 市 長

）（１）有害化学物質の規制条約について

（２）環境ホルモン（外因性内分泌撹乱化学物質）について

１　南相馬市の災害対策について 市民生活

10 2 （１）防災訓練について 部 長

　①全市民参加の防災訓練について

　②ハザードマップを活用した防災訓練について

（２）水害対策について

　①床上床下浸水常襲箇所の対策について

（　②ほ場整備や道路改修等に起因する水害対策について

　③中太田地区、橋本町地区の排水対策について

２　新型インフルエンザ対策について 市 長

（１）ワクチン接種について

　①ワクチン接種の進行状況について

）　②病院、医院のワクチン供給状況について

　③ワクチンが足りない分の対応について

（２）インフルエンザ感染が拡大した場合の対応について

　①インフルエンザの受診の仕方と周知徹底について

　②小中学校の授業等の遅れへの対応について

　③インフルエンザがまん延した場合の成人式の対応について

（３）市の職員、議員が感染した場合について

　①市の業務、議会を麻痺させないための対策について

３　南相馬市の農業政策について 経済部長

（１）国の農林水産事業の削減について

　①本市の農業の影響について

（２）来年度の新規需要米の取り組みについて

　①米粉米、飼料米等の取り組みについて

（３）六次産業への取り組みについて

　①現在の取組状況について

　②公設農家レストラン設置について

竹

野

光

雄

田

中

一

正

高
志
会

民
政
ク
ラ
ブ

１２

月

８

日

7



質
問
日

質　　　　　問　　　　　の　　　　　要　　　　　旨
答 弁 を

求める者

質問
順序

議席
番号

氏名

１　防災対策について 市 長

11 4 （１）水害を繰り返さない取り組みについて

　①台風１８号の対応と課題について

２　観光資源の有効活用、交流人口拡大策について 市 長

（１）相馬野馬追の位置づけと今後の方向性について

　①相馬野馬追の開催日程変更について

（　②野馬道の復元と小高神社周辺整備について

）

１　大甕産業廃棄物処分場問題について 市 長

12 6 （１）大甕産廃処分場問題への対応について

　①株式会社原町共栄クリーンに対する対応について

　②埋蔵文化財発掘と市の対応について

　③処分場予定地からの土砂搬出と市の対応について

　④公害防止協定遵守の対応について

（　⑤市長公約と事業者への対応について

　⑥自然環境破壊と住民生活保全への対応について

２　市長の政治姿勢について 市 長

（１）南相馬市長の市政方針について

）　①市長の市政運営の理念と基本方針について

　②分権分散・対等平等合併と新市の一体化について

　③行財政改革と成果について

　④企業誘致担当課設置の成果について

　⑤決算審査を生かした行政経営と今後の財政想定について

　⑥新市総合計画策定と自治基本条例制定の効果について

　⑦大規模工業用地確保について

　⑧法定外公共物（北原地区）の取り扱いについて

（２）新図書館建設事業について

　①ＣＭ方式導入の効果に対する検証について

　②図書館利用者の見込みと対応について

　③利用者の利便性確保と維持管理費の見通しについて

　④駐車場利用者に対する利便性確保について

　⑤情報交流センター設置に伴う施設利用料金体系について

（３）市政の透明性の確保と情報提供について

　①透明性確保に向けた情報提供のあり方について

　②情報提供と市政に対する市民満足度向上について

（４）病院事業の方向性について

　①今後の２つの病院の位置づけについて

　②医師確保を含めた市立病院経営の見通しについて

　③病院改革プランの進行状況について
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１　介護保険事業について 市 長

13 12 （１）介護従事者の処遇改善について

　①介護報酬改定の影響について

　②介護職員処遇改善交付金事業について

（２）介護支援専門員について

　①本市の現状と人材育成について

（　②地域包括支援センターにおける雇用状況と人材育成について

（３）介護予防事業について

　①特定高齢者介護予防事業について

　②市の今後の介護予防事業の方向性について

２　有害鳥獣対策事業について 市 長

）（１）特定鳥獣保護管理計画の作成について

（２）鳥獣被害防止総合対策事業について

３　中学校保健体育における武道の必修化について 教 育 長

（１）中学校保健体育における武道の取り組みについて

　①武道の必修化に向けた取り組みについて

　②施設の整備・用具確保について

４　文化財保存整備事業について 教 育 長

（１）泉官衙遺跡の保存整備について

１　つなげよう、愛するまち 市 長

14 1 （１）都市との交流推進について

　①友好自治体間の交流について

　②杉並区への職員派遣の成果について

　③本市物産品の販路拡大について

　④本市との交流自治体によるスポーツ交流会について

（（２）本市の移住・定住促進策について

（３）指定管理者制度のあり方について

　①モニタリングのガイドラインの策定について

　②指定管理者の管理施設の制限について

）

民
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１　市長の政治姿勢について 市 長

15 11 （１）概算要求に対する行政刷新会議について

　①事業仕分けについて

　②事業仕分けによる本市事務事業への影響に対する対応について

　③本市における事業仕分けの対応について

　④地方交付税の行方について

（２　少子化対策について 市 長

（１）所得格差への対応について

　①本市内にある企業に正職員としての採用を促すことについて

　②幼児教育への対応について

　③義務教育期間の医療費の対応について

３　まちなか活性化に向けて 市 長

）（１）まちなか資源の活用策について

　①優良商店主への奨励制度の導入について

　②まちなか活性化推進委員会の立ち上げについて

　③まちなか居住促進について

４　農政の展開について 市 長

（１）新農政プラン及び有害鳥獣対策について

　①第一次産業（農業）の育成について

　②戸別所得補償制度の創設について

　③転作の行方について

　④有害鳥獣の対策について

５　新型インフルエンザの対応について 市 長

（１）新型インフルエンザ予防について

　①本市におけるワクチン接種の対応について

　②学校閉鎖等の考え方について

　③院内感染の防止策について

６　ハートランドの活用について 市 長

（１）パークゴルフ場の導入について

　①民間活力を取り入れた整備手法について

南
相
馬
ク
ラ
ブ
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１２

月
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１　平成２２年度予算編成について 市 長

16 9 （１）予算編成の方針について

　①予算編成方針の基本的な考えについて

　②政権交代に伴う本市の事業計画への影響について

　③国の予算削減に伴い本市の建設・農林水産におけるハード事業の

　　 予算について

（２　安心・安全のまちづくりについて 市 長

（１）防災対策の充実について

　①水害対策の重要性について

　②海岸線の高潮対策について

　③防災の見地から、小高江水路改修重要性の認識を伺う

（２）地域医療の確保について

　①地域医療を守る取り組みについて

　②救急医療体制について

　③小高病院のあり方について

）（３）道路網の整備について

　①安全交通の見地から改善必要箇所をどう把握しているのか

公
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